

9 n 07

SUSCRIPCIONES

Guadalajara, mes... 0,50
Provincias, trimestre... 1,50
Extranjero, id... 3

Pagos adelantados

Número suelto, 10 cts.

La Región

PERIÓDICO BISEMANAL

Se publica los martes y viernes

DIRECTOR:

JOSÉ MARÍA OLANO

OFICINAS: SAN MIGUEL 8, BAJO

Telegramas: Re. ión



EL SEÑOR

DON MIGUEL LÓPEZ GRACIA

COMANDANTE DE INFANTERÍA RETIRADO

Ha fallecido en San Sebastián

el 30 de Abril de 1903, á las cuatro de la madrugada

después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica

R. I. P.

Su desconsolada esposa Doña Dominica Mancoidor; sus hijos D. José, D. Ramón, Doña Pilar, D. Francisco, Doña Carmen; hija política Doña María Francisca Solano; sobrinos primos y demás familia:

Suplican á sus amigos se sirvan rogar en caridad por su alma.

Todas las misas que se celebren el próximo viernes 8 del actual, en la Parroquia de Santa María de esta ciudad, serán aplicadas en bien de su alma. Hay concedidas las indulgencias acostumbradas.

LUIS RAMÍREZ Y SERRANO

AGENTE DE NEGOCIOS

y Procurador de los Tribunales

Plaza de Don Pedro, 1. GUADALAJARA

TEJAR DE LA PLAZA DE TOROS

DE

Demetrio de Lucas Parriza (a) Torralva

GUADALAJARA

Precio de cada ciento en el Tejar

Ladrillo... 3 pesetas 50 céntos.
Teja... 4 id. 25 id.
Baldosa... 6 id. 75 id.

Precio por ciento en las obras de Guadalajara

Ladrillo... 3 pesetas 75 céntos.
Teja... 4 id. 75 id.
Baldosa... 7 id. 00 id.

POLÍTICA EXTRANJERA

Los grandes Imperios del Norte parecen decididos á emprender una campaña decisiva en todos los terrenos contra la propaganda socialista y anárquica.

El Gobierno de Austria ha tomado la iniciativa, adoptando en el interior toda suerte de medidas encaminadas á concluir con los indicados partidos revolucionarios. El gabinete de Hungría ha secundado esta iniciativa y en Buda-Pesth, han sido presos ó expulsados todos los socialistas y anarquistas distinguidos.

En el exterior, del gabinete de Viena, ha dirigido una carta á la Cancillería de Berna, pidiendo que sean expulsados de Suiza, los que desde aquella tierra hospitalaria trabajan por alterar la paz de las naciones vecinas.

El gabinete de San Petersburgo, ha logrado coordinar su acción intransigente con la acción benéfica y moralizadora de la Iglesia, porque los preladados preconizados últimamente han recibido instrucciones de la Santa Sede, por inimación del Czar, para auxiliar á las autoridades civiles con su predicación y ejemplo en la lucha contra el espíritu revolucionario.

Además, la policía rusa se reorganiza bajo nuevas bases. No se admite en ella á ningún licenciado del ejército de quien no conste que

es profundamente religioso (Sic), y adicto al Czar. Se necesita además, haber demostrado extraordinario valor en acciones de guerra, gran serenidad de espíritu y no ser conocido como aficionados á las bebidas espirituosas.

Seguramente que si guardan estos requisitos, no ejecutará la policía rusa las acciones heroicas que la española.

En Alemania, el gran canciller, ha ocupado su asiento en el Reichstag y ha defendido un nuevo proyecto de ley estableciendo seguros contra los accidentes que tan comunes son en la vida de los obreros.

Insistese por indicación del Emperador, en perseguir, mejor diré, en hacer entrar en vías de orden y de sensatez á los socialistas, y al efecto Bulow presentará en breve un nuevo proyecto de ley, prorrogando la legislación vigente contra la propaganda revolucionaria.

En Francia el radicalismo avanza, sin retroceder un punto. La expulsión de los religiosos, está siendo un nuevo acto de violación digno de los Nerones ó de los Calígulas. Sin embargo, en estos actos no salé perdiendo la causa del orden, sino el Gobierno que los lleva á cabo. Los republicanos franceses están ciegos.

El número de obreros sin trabajo aumenta diariamente, lo mismo en París que en Marsella. La capital de Francia no puede salir adelante en la competencia que sostiene con ingleses y alemanes y menos puede luchar con Marsella y Génova, pues desde la apertura del túnel de Saint-Gotard, estas poblaciones crecen de un modo asombroso. Hace algunos años París era la tete du monde, el gran centro de la Europa civilizada, los viajeros que traspasaban las fronteras de la patria no podían regresar sin haber visitado París; de aquí que la industria y el comercio de aquella gran ciudad aumentasen, así como también su población.

Hoy París pierde poco á poco el carácter que durante tantos años tuvo; los viajeros visitan Roma, Suiza y Viena en vez de ir á París, de aquí que el comercio y la industria decaiga notablemente y que la población se mantenga estacionaria en algunos barrios y disminuya en otros.

¿Cómo procura el Gobierno de la República francesa hacer frente é estos contratiempos? ¿Ha reducido los gastos públicos? ¿Ha tratado de abrir nuevos mercados al comercio y de proteger de algun modo la industria nacional? No ha hecho nada, absolutamente nada de esto, como lo reconocen aun los más adictos á la república.

El pueblo sensato de Francia empieza á preocuparse con este estado de cosas, los más

entusiastas por los radicalismos son los más desengañados hoy día. ¡Ah! si pudieran retroceder!

El ejemplo de lo que sucede en Francia, donde el pueblo es un peligro constante para el orden social y aun para el orden y progreso material, debiera influir para que los hombres de estado se decidieran á tomar rumbos nuevos en la dirección de las naciones. El socialismo trabaja en todas partes para destruir los últimos baluarte de la sociedad europea nihilista Rusia, demócrata anticristiana Italia, demagoga Francia, necia España, diversos motes pero que son al fin dementes de perturbación y guerra social.

Estas son las consecuencias de tantos años de corrupción y envenamiento. Por cada piedra desprendida de nuestros templos, se ha levantado una falange de socialistas, ciegos azotes de la vía de Dios. Los discursos impíos, la corrupción de costumbres, las leyes opresoras é injustas tienen necesariamente que dar sus frutos.

J. V.

Signanza 20 Abril 1903.

Pequeñeces

SOMOS OBREROS

Si todos los obreros españoles abandonaran hoy sus quehaceres para consagrar con el descanso la fiesta tradicional del 1.º de Mayo, téngase por cierto que en este día no habría de llegar La Región á manos de sus muchos favorecedores; porque nosotros somos obreros, tanto como el que más, á pesar de que varios economistas, mirando las cosas con vista miope, en punto á la reclamación de privilegios solo han incluido en la categoría de obreros á los de las fábricas, el taller, etc., dando á entender que solo trabaja el picapedrero, el tipógrafo, el carpintero, y cuantos gastan energías físicas en la lucha incansante por la vida.

Protestamos de nuestra exclusión.

Si el trabajo implica necesariamente transformación, proceda esta del músculo ó de la sustancia gris del cerebro, convengamos en que del mismo modo que el minero, el cavador ó el albañil, trabajan también el músico, el poeta, el ingeniero, el abogado y el periodista; con la única diferencia de que agota más pronto su máquina humana el que consume su pensamiento en el estudio, el que constantemente estimula la célula nerviosa cerebral en busca de un invento ó mejora que ha de beneficiar al que consume músculo.

Todos trabajan, todos desarrollan combinaciones químico-biológicas que se traducen en contracciones musculares ó ideas.

Aparte de que el trabajo intelectual es el más elevado del hombre, por lo mismo que exige una larga preparación y un desarrollo anatómico completo del órgano, la profesión cerebral representa un trabajo y un desgaste muy superior y más difícil de reparar que el que se dedica á la profesión muscular.

El trabajo mental significa el esfuerzo de todo el organismo concentrado en las profundidades del cráneo, para convertir las ideas concretas en abstractas ó al contrario.

Porque es cosa averiguada que para que las ideas que el cerebro recibe del mundo exterior, por medio de los sentidos, se transformen en juicios, pongan en acción la voluntad y dejen estas operaciones en el entendimiento un perdurable recuerdo, que es la memoria y la conciencia, son indispensables kilogramos y más kilogramos, calorías y más calorías que suponen la tensión de millones de células nerviosas, la consumación de millones de glóbulos rojos y el desgaste de grandes cantidades de cerebrina.

Para que la sociedad esté bien constituida y equilibrada, es absolutamente preciso que haya obreros del entendimiento y obreros del músculo: debe haber el hombre de bufete, el del arado, el del mostrador, el albañil, el médico, el literato, el sabio, el soldado, el que manda y el que obedece.

Conste, pues, que nosotros los periodistas, mejor dicho, los que á costa de la paciencia del lector tenemos la osadía de emborronar cuartillas destrozando la gramática y aun el sexto de los sentidos, que es el común, ejercitamos un perfecto

derecho al pedir se nos incluya en la compacta y honrosísima colectividad obrera española.

Pero no nos basta en el día de hoy con que se reconozca que de hecho somos obreros. Queremos en estos instantes que también se nos denomine así, para levantarnos de la silla, dejar la pluma sobre las cuartillas, y decir con voz fuerte y salida del alma:

Obreros alcarreños del músculo: nuestros hermanos y compañeros los obreros de la inteligencia, os saludan y abrazan en el día de la fiesta del trabajo.

FERNAN-LLANO

Plato del Día

LA FIESTA DEL TRABAJO

Hoy celebra la fiesta del trabajo toda la masa obrera, honrada clase, digna de respeto, que enarbola simpática bandera.

Para los que trabajan y producen son hoy mis simpatías, y ansío con vehemencia para ellos vengan mejores días.

Obrero yo también, que un día y otro tiene por norma trabajar sin tasa, justo es les acompañe en esa fiesta, puesto que yo también soy de la masa.

Hoy no trabajo, no; cuelgo la pluma y abandono cuartillas y tinteros, y me voy á gritar por esas calles: —Que vivan los obreros!

Volantes

Ya están los republicanos tratando de sacar todo el mayor provecho posible de su triunfo electoral en algunas poblaciones, á cuyo objeto procuran meter por los ojos del vulgo poco avisado la ilusión de que la República (no la idealista del filósofo griego, sino la funesta del 73), está en los umbrales del poder.

Para ellos, el hecho de haber sido elegidos en Madrid seis diputados de la flamante unión, es el sésamo ó brete que ha de franquearles la entrada del Olimpo, donde no siempre hállase á Júpiter en disposición de recibir visitas; y pudiera muy bien acontecer, si á tal insensatez aspiran, que el dios de los dioses les mandara con cajas destempladas á otra parte, bien á las húmedas regiones de Neptuno para refrescar ardores extemporáneos, ó bien á los achicharrantes dominios de Vulcano, de donde les sería dable salir huyendo de la quema.

Quieren dar importancia extraordinaria á lo que, en realidad é imparcialmente hablando, no tiene mucha.

En París, Berlín, Roma, Viena y en casi todas las grandes capitales en que está establecido el sufragio, los que mejor saben excitar las pasiones populares, cualquiera que sea el color de su radicalismo, han solido salir vencedores de los representantes de las opiniones moderadas.

Sentimos mucho decirlo, porque nos duele desvanecer infantiles esperanzas, pero los republicanos solo acararán en limpio, de su fortuna en los últimos lances electorales, una efímera popularidad, que habrá de concluirse con el interregno parlamentario ó con el desequilibrio de la manoseada unión, cosas ambas no muy lejanas.

Y si nó, al tiempo.

\*\*

En El Correo Español y firmado por Tulio, leemos el siguiente parrafito que es muy sabroso y tiene mucha miga:

«Otras muchas vergüenzas hay ¡Si fuéramos á contarlas todas! Pero sobre todas hay una que enrojecerá el rostro de las personas decentes. Quizá no sea verdad; pero á la hora en que escribimos, los datos oficiales del Ayuntamiento de Madrid dicen que el primer lugar en la votación de la candidatura republicana lo ha obtenido Morayta! Ese dicen que es el que más votos ha obtenido. Ese, el hombre más desprestigiado y más aborrecible, el gran Oriente de la masonería! Yo no sé cómo puede haber sido eso, porque muchos, muchísimos electores, y electores republicanos, eliminaban su nombre de las candidaturas. Yo no sé cómo habrá sido; pero si ha sido, si Madrid se ha rebajado hasta ese punto, ¡qué vergüenza, qué horrible vergüenza!»



Verdaderamente que es una vergüenza para todos y un atentado contra la dignidad por nadie negada del partido republicano, cuyo patriotismo sincero, que somos los primeros en reconocer, empujole al Parlamento para pedir cuentas a los hombres que nos llevaron al desastre.

Y lo que son las cosas!  
El Sr. Morayta, que si no ha obtenido el primer puesto en la candidatura triunfante de Madrid, tiene asegurada el acta con nutrida votación; el que dió alma y vida a la filipina insurrección; el antipatriota, el odiado en toda la península, ese hombre execrable se sentará en el Congreso en la próxima legislatura y tal vez nos hable en algún discurso de ideas regeneradoras y del amor a la Patria!

Al facilitar el triunfo del Sr. Morayta han cometido grave error los republicanos madrileños, sin duda porque la venda del anticlericalismo no les dejaba examinar el hecho en su desnuda realidad y en sus inmediatas consecuencias.

Para qué decir más?

EMILIO.

## Meeting obrero

Los obreros de esta capital, conmemorando la fiesta del trabajo, han celebrado hoy un meeting en el teatro principal que comenzó a las once y media de la mañana, bajo la presidencia de Baltasar Aragonés, de la Sociedad de Albañiles, al que acompañaban Luis Ranz, Gabriel Orozco, Diego Manchado y Estanislao Jaraba, presidentes respectivos de las Sociedades de carpinteros, herreros, panaderos y pastores.

Bastante antes de comenzar el acto todas las localidades del teatro estaban completamente llenas, destacándose en los palcos algunas señoras y señoritas.

En el escenario, que también contenía crecido número de personas, veíanse ondear sobre la pared cuatro hermosas banderas pertenecientes a las agrupaciones de albañiles, carpinteros, panaderos y obreros en hierro. La bandera de estos últimos, que hoy se estrenaba así como las de los panaderos y carpinteros, está admirablemente bordada en oro por la Srta. Josefa Nicolás, hija del conocido maestro carretero del mismo apellido.

Al abrir el acto el Presidente, explica en breves frases lo que la fiesta del 1.º de Mayo significa, presenta a los oradores que han de seguirle en el uso de la palabra, y recomienda el orden más absoluto para que el meeting resulte digno de la clase trabajadora.

El compañero Estanislao Jaraba, de la sociedad de pastores, después de saludar al público dice con natural modestia que es evidente contrastando el que él, falto de cultura y de toda clase de conocimientos en razón de las circunstancias de su oficio, se vea en el caso atrevido de hacerse escuchar por un auditorio tan ilustrado. Reclama auxilio urgente para la clase trabajadora, cuyas angustias y zozobras en el combate por la existencia puntualiza con acierto, haciendo votos por que pronto brille para el obrero del campo, más desdichado aún que el de la ciudad, la aurora del bienestar.

Con prudencia de tonos y sencilla dialéctica, expone algunos principios de doctrina socialista, yendo a parar a la conclusión de que la mayor desgracia que puede afligir a una clase, cualquiera que ésta sea, es la falta de ilustración.

Antes de sentarse lanza un viva a las banderas de las sociedades, otro a España y otro a todos los obreros, siendo calurosamente contestados.

Se levanta el compañero Diego Manchado, que comienza su discurso haciendo la apología de la festividad obrera de hoy, ocupándose del avance que en sentido de mejoramiento han realizado en Guadalajara los obreros en el transcurso de un año.

Sin salirse de los límites de la corrección de concepto, manifiesta los medios que en su sentir deben emplear los hijos del trabajo para el logro de sus ideales, sirviéndoles de finalidad el aniquilamiento paulatino del patronaje; pero no del patrono que, como hay muchos, practican al pie de la letra y en espíritu el *summi cuique tribuere* del código Justiniano, sino de aquellos otros, por desgracia numerosos, que atentos solo al medro egoísta y personal no se fijan en la explotación por la que, inhumanamente, hacen del obrero una víctima propiciatoria en aras de mezquinos intereses.

Indica a las agrupaciones obreras arriacenses que para ser fuertes y adquirir la pujanza necesaria precisa se unan en apretado nexo, para lo cual es indispensable depongan su actitud de discordia ciertos elementos que parecen disentar de los demás.

Termina el compañero Manchado su bonita peroración, deseando a los concurrentes salud y fraternidad.

Modesto Aragonés dedica la primera parte de su muy bien dicho discurso a poner de relieve las mejoras que, sólo en el espacio de un año, han conseguido a fuerza de afanosa constancia en sus gestiones los obreros de Guadalajara, recordando de paso la iniciativa que en este asunto le cupo en el meeting análogo del año próximo pasado.

Desarrolla en sus notas esenciales y en sus varios aspectos exteriores todo lo relativo a la jornada legal de las 8 horas, sentando el principio de que «a jornada corta, jornales crecidos».

Dice, que si en la capital de la Alcarria, trabajando 10 horas diarias sólo hay ocupación para el obrero hasta Septiembre, con la jornada de 8 horas se prolonga aquella hasta Diciembre.

Ocupase de la crisis tristísima que la estación invernal ofrece a los jornaleros de las ciudades y elogia a los del campo, para quienes reclama de los demás compañeros protección y amparo.

Hace presente que dos años atrás sólo existían, en Guadalajara, dos agrupaciones obreras; y hoy, en cambio, se han multiplicado estas de tal modo, que apenas si podría citarse el caso de un obrero que no esté ya asociado.

Concluye proclamando las ventajas de la unión obrera, a la cual considera necesario llegar con urgencia.

El compañero Angulo, que es un joven de fácil palabra y oratoria enérgica y brillante, declara representar a la «Unión general de Trabajadores» compuesta de más de cincuenta mil federados, para todos los cuales recoge los aplausos que al levantarse le tributa el público.

Habla de lo que es y debe ser la festividad obrera del 1.º de Mayo en España, discutiendo acerca del simbolismo que el acto encierra y de los beneficios que reporta a la colectividad más sana del complejo social: la obrera, para la cual tiene frases de cariño y anhelos de prosperidad y venturas sin tasa.

Por un momento abandona el orador las teorías socialistas, que demuestra conocer a fondo, para meterse en el cercado de la política con el bagaje de un exaltado radicalismo.

Volviendo de nuevo a su interrumpido tema describe con vivos colores la existencia del obrero, erizada de accidentes, llena de angustias, ahita de penalidades.

Solicita la reforma de la legislación obrera, la jornada de 8 horas y el establecimiento de pensiones para los ancianos, todo lo cual constituye parte integrante del ideal que se persigue.

Se ocupa de los abusos de que son objeto en la fábrica, el taller ó en el campo las mujeres obreras, a las que a cambio de escasa y misera retribución exprimen el jugo los capitalistas, sin tener en cuenta la constitución física del sexo bello, de suyo delicado.

Con elocuencia digna de la defensa de mejor causa, exhorta a las madres que eduquen sus hijos separándoles de las máximas de la Religión, que considera intelectualmente retrógradas, enemigas del progreso, y hermanas gemelas del despotismo y de la aberración fanática.

Aquí, el orador, en materia religiosa sostiene unas doctrinas tan absurdas a nuestro entender, que trajo a nuestra memoria el recuerdo de aquellas célebres leyes filosófico-teológicas que Krause y todos los racionalistas alemanes, no obstante su ateo excepcionalismo, rechazaron al formar las bases de su anticatólica legislación metafísica. Ha sido una verdadera lástima que el compañero Angulo, separándose unos cuantos minutos de su camino, que de sobra conoce, háyase lanzado en busca de aventuras por parajes escabrosos que muy pocas veces hollaran sus plantas.

Pasa luego a exponer ligeras observaciones sobre la abolición de la pena de muerte, y habla por incidencia de los tormentos a que antes, no hace muchos años, sujetábanse a los obreros por fútiles pretextos.

Estudia los orígenes de la soberanía y los primeros gérmenes de la institución monárquica; y en este terreno el orador, bien porque sus palabras no obedecieran al mandato de las ideas, ó tal vez porque comprenderíamos equivocadamente el sentido verdadero de lo que quiso decir, es lo cierto que nos pareció mostrarse contrario al principio general de autoridad, sin el cual la vida de relación, la existencia social sería de todo punto imposible.

Presenta al Conde de Romanones como un enemigo declarado de los trabajadores, y acusa al joven ex-ministro de Instrucción pública de no haber dispensado a Guadalajara nada más que insignificantes beneficios.

Enumera los derechos del obrero que aún este no posee. Para llegar a conseguirlos—dice—es preciso que la clase trabajadora marche por los derroteros de la cultura y de la ilustración; entonces el triunfo será seguro.

Con animada verbosidad y admirables pinceladas de estilo, traza los rasgos fisonómicos del obrero de la inteligencia, comparándole con el del músculo, de quien es hermano uterino. Afirma que los trabajadores del cerebro son todavía más explotados que los otros, citando como ejemplo, entre los muchísimos que ocurrirle pudieran, el hecho de que Zorrilla, nuestro gran poeta Zorrilla, al morir dejó un capital de cien pesetas, en tanto que sus obras inmortales producían miles de duros a usureros editores.

Careciendo de iniciativas el Estado, cree que los obreros, sin esperar a que la revolución se haga desde arriba, deben ellos hacerla desde abajo.

Niega que sea obra del partido conservador la ley de accidentes del trabajo, y se lamenta del falseamiento del sufragio, por cuya pureza debe velar siempre el organismo obrero.

Da fin a su discurso recomendando el imperio

del orden en la manifestación que después había de celebrarse.

Abundando en iguales recomendaciones, levanta el presidente la sesión.

Todos los oradores fueron aplaudidos y ovacionados repetidas veces, al final y en el curso de sus oraciones.

Como delegado del Sr. Gobernador civil asistió el Inspector Sr. Navarro.

La prensa estaba representada por *El Herald de Madrid, Flores y Abejas, La Crónica, El Republicano* y LA REGIÓN.

Cuando ya nos disponíamos todos a abandonar el local, el compañero Angulo leyó una moción dirigida al Sr. Gobernador y que fué por aclamación aprobada, en la cual se solicita de los poderes públicos el establecimiento de la jornada legal de 8 horas y la reforma legislativa obrera.

La actitud correcta é intachable que han observado durante el mitin los concurrentes, honra sobremedura y dice mucho en pró de la cultura y sensatez del obrero arriacense.

A la salida organizóse una manifestación que visitó al Sr. Gobernador civil, entregándole las conclusiones del meeting.

Los obreros salieron satisfechísimos de su entrevista con el Sr. Menéndez Pidal, el cual tuvo para la clase trabajadora frases de sincero afecto.

## Centro Alcarreño

DESDE MADRID

Sr. Director de LA REGIÓN

Muy señor mío: Comprendiendo que mi artículo *Notas Madrileñas* publicado en *La Crónica* en su número correspondiente al día 24 del actual, ha sido mal interpretado por el Sr. Villanueva, á usted acudo esperando de su amabilidad pública en las columnas de su periódico la siguiente poesía, cuyo objeto no es otro que, quedando cada cual en su puesto y dando por terminada la discusión, que lamento haber dado motivo para iniciarla, trabajemos todos en la mayor armonía y por cuantos medios estén á nuestro alcance, para que la fundación del *Centro Alcarreño* sea un hecho en plazo no lejano.

Dándole gracias anticipadas, quedo de usted affmo. s. s. q. s. m. b.

ANGEL MONTERDE.

Madrid 29 Abril 1903.

## ¿ME A CULPA?

¿Cómo un recluta bisoño que es del último reemplazo puede meterse en polémica con un *sorche veterano* que en las lides periodísticas hace tiempo está avezado?

¿Cómo *Demontre* ó demonio, que igual es si no me engaño lo mismo en el de Valbuena que en los demás diccionarios, puede atreverse á luchar con un *Alferez graduado* siendo solamente él un simple soldado raso?

¿Cómo atreverme, repito, á luchar, si no es exacto lo que yo dije en mis *notas de Madrid*, el veinticuatro, en *La Crónica*, periódico que no á todos es *simpático*.

Si eran mis afirmaciones erróneas, si eran falsos los conceptos que allí expuse, si es lo que escribí inexacto, ¿cómo voy á defendermelo de tan gravísimos cargos?

¿Cómo voy á componerme para no perder el paso cuando toquen las cornetas *marquen, lento ó ordinario* ó dejen el paso *corto* y toquen *ligeró ó largo*, si en *instrucción* periodística estoy poco adelantado por lo cual soy el *Parejo* del *pelotón* de atrasados?

Nada, nada, que me achico; que de esta con bien no salgo si el *instructor* no se apiada ó manda que toquen *alto*.

¿Demontre!... ¿Qué escucho?... Mandan que el *cornetín* toque *baudo*; Lo dicho; ya no hay remedio: confesemos los pecados.

Antes que *Flores y Abejas* se acordase, se ocuparon de la fundación del *Círculo* dos, (1) que más que él maduraron; si esto es cierto, que lo es, lo contrario es... inexacto.

Antes que *Flores y Abejas* se acordase, se ocuparon de la fundación del *Círculo* dos, (1) que más que él maduraron; si esto es cierto, que lo es, lo contrario es... inexacto.

Antes que *Flores y Abejas* se acordase, se ocuparon de la fundación del *Círculo* dos, (1) que más que él maduraron; si esto es cierto, que lo es, lo contrario es... inexacto.

Antes que *Flores y Abejas* se acordase, se ocuparon de la fundación del *Círculo* dos, (1) que más que él maduraron; si esto es cierto, que lo es, lo contrario es... inexacto.

Antes que *Flores y Abejas* se acordase, se ocuparon de la fundación del *Círculo* dos, (1) que más que él maduraron; si esto es cierto, que lo es, lo contrario es... inexacto.

(1) *La Región* y *La Crónica*.

El que en todas reuniones que se están verificando se vá de común acuerdo, cosa es que yo no he dudado; y si en esto estoy conforme, no hay para qué criticarlo. Si estoy por los que suscriben la circular, invitado como el señor Villanueva y como están todos cuantos se encuentran en posesión de atento B. L. M., para poder asistir en unión de los paisanos á la reunión que citan Martínez, Nadal y Marco, y allí ponernos de acuerdo en lo que es más necesario para que la creación del *Centro* se lleve á cabo, ó á mi tratan de engañarme ó lo que escribí es exacto; y no ha lugar á protestas, si no hay motivo de engaño; y si no existen disgustos, mal puedo estar disgustado. Si el veintuno por la noche se hubo en el café pensado una cosa, y luego vino con la rebaja el *tío Paco*, no es por mi culpa, señores, el haberme equivocado, pues de saberlo con tiempo me hubiese rectificado. Ahora bien: como no es cosa lo sucedido, *pa tanto*, es mi opinión terminemos lo que es mejor olvidarlo, y trabajemos con fe para ver pronto fundado el *Centro Alcarreño*, que, todos debemos honrarlo.

DEMONTRE.

Madrid

## Notas provinciales

La Diputación provincial, sigue reunida.

En la sesión del martes fueron aprobadas las actas de los Diputados electos Sres. Celada y Martínez.

Emitido informe favorable por la comisión permanente de actas, fueron aprobadas las de los Sres. Palacios, Sánchez y Frias, por Guadalajara-Cogolludo, y la de los Sres. Ayuso, Serrano y Pajares, por el distrito de Brihuega-Cifuentes, en la sesión del miércoles.

Inmediatamente se procedió á la constitución definitiva de la Diputación, eligiendo Presidente á D. Emilio Igués, por el voto de mayorías y minorías; Vicepresidente, á D. Angel Aguado; Vicepresidente de la Comisión provincial, á don José Antonio Herrera Loperráez, y Secretarios los Sres. Corral y Diaz Sorolla.

La Comisión provincial la forman este año los Sres. D. Valentín Ayuso, D. Félix Alvira, don José Antonio Herrera Loperráez, D. Mariano López-Palacios y D. José María Solano.

También fueron elegidas las diversas comisiones que para el despacho de los asuntos se constituyen en la Diputación.

A la Comisión mixta, concurrirán, en representación de la comisión provincial, durante el mes de Mayo, los Sres. Solano y Palacios y en el mes de Junio, los Sres. Alvira y Ayuso, alternando por ese orden los demás meses, hasta terminar el año de su cometido.

En la sesión de ayer, fueron aprobados varios dictámenes de las comisiones, en asuntos de escaso interés.

Los Sres. Zabía y Solano discutieron detenidamente la forma de dar mayor amplitud al ingreso en el Asilo de ancianos é incurables, con ventaja para el erario provincial, pues siendo muy limitado el número de plazas, figuran varios enfermos en espera de vacante, causando mayor costo su estancia en el hospital.

Es este un asunto del mayor interés, y en cuya solución ha de poner gran empeño la nueva Comisión provincial, continuando las gestiones iniciadas por la anterior.

El lunes continuarán las sesiones en el Palacio Provincial.

## Instrucción pública

El Rector de la Universidad Central, con fecha 23 de Abril último, ha formulado las oportunas propuestas en concurso único para proveer las plazas vacantes en esta provincia de Escuelas completas é incompletas de niños y de asistencia mixta.

En dichas propuestas van incluidos los señores Maestros siguientes:

D. Juan Garijo Peña, para la Escuela de Escamilla; D. Ciriaco González Casado, para la de Tamajón; D. Isac Hernández Benito, Trijueque; don Ildefonso Sanz de la Torre, adjudicada la que solicita, D. Evaristo Sanchez Tejedor, nombrado por el mismo concurso de Septiembre para la provincia de Madrid; D. Francisco Molira y Flores, Uce



da; D. Crispulo José Cogolludo y López, adjudicadas las que solicita; D. Santiago Martínez Varas, id.; D. Manuel González Barrio, id.; D. Pedro Juan Gómez, propuesto por el mismo concurso de Septiembre para la provincia de Cuenca; D. Victoria Cuadrado Utrilla, adjudicadas las que solicita; D. Nicolás Antón Bernardo, El Cubillo; D. Tomás Sanz de la Vega, Huertapelayo; D. Juan Cruz Puerta y Morillas, propuesto por el mismo concurso de Septiembre para la provincia de Cuenca; D. Eugenio Rubio y Muñoz, adjudicadas las que solicita; D. Julián Gonzalo Yubero, Tomelloso; don Manuel Ruiz Machín, adjudicadas las que solicita; D. Federico Gil Garcilópez, id.; D. Víctor Vicente Vallesa, id.; D. Vicente Pérez Marco, id.; don Gil Criado y Beato, id.; D. Ramón Docasar Mohe-dano, propuesto por el mismo concurso de Septiembre para la provincia de Ciudad-Real; D. Rafael Cortés y Rivero, adjudicadas las que solicita; D. Francisco Lazcano y Soria, Malaguilla; D. Domingo Cabrerizo y Frías, adjudicadas las que solicita; D. Severiano Sanz y Marcos, Sayatón; don Alejandro Martínez Navarro, adjudicadas las que solicita; D. Marcos Gil y Gil, Viana de Mondéjar; D. Mariano Olmeda Moreno, Torrejón del Rey; D. Florencio Navalpotro Cerrada, Ablanque; don Marcelino Hernández Cuerda, Bustares; D. Isidoro María Pérez Gil, Hueva; D. Alejo Ibares Manzano, adjudicadas las que solicita; D. Valentín Caja Rico, Ruada; D. Clemente Orcero Ecija, adjudicadas las que solicita; D. Arsenio Cuenca y Blazquez, nombrado para Escuela en Madrid; don Artemio Escudero Recio, adjudicadas las que solicita; D. Ildefonso Pérez Bravo, Codes; D. Manuel Ortega y Torres, Palmaces de Jadraque; don Eusebio Benito de Miguel, Aduves; D. Daniel Dilla Pajares, nombrado para Escuela en Madrid; D. Alejandro Martín y Martín, adjudicadas las que solicita; D. Pedro F. del Olmo y García, Caspueñas; D. Eusebio Bravo Sierra, adjudicadas las que solicita; D. Felipe Aparicio y Romero, Píoz; don Rafael Gil de Alborno, adjudicadas las que solicita; D. Blas Barrio y García, Valtablado del Río; don Santos Viñuelas y Agudo, adjudicadas las que solicita; D. Timoteo López y López, id.; D. Benigno Simón y Antonio, id.; D. Dionisio Gil Arnatz, id.; D. Francisco Herrero Espinel, Taracena; don Nicolás Moreno Rabal, adjudicadas las que solicita; D. Gervasio Martínez de la Cruz, adjudicadas las que solicita; D. Amalio Roquero Señor, idem; D. Damián Iruela Velasco, id.; D. Juan García Monedero, id.; D. José Palancar y López, Pozo de Guadalajara; D. Santiago Pérez y Sola, Bujarrabal; D. Andrés Martín García Serrano, adjudicadas las que solicita; D. Hermógenes de la Fuente Martín, id.; D. León José Pobo Palencia, id.; D. Román Gil Barrionuevo, Cillas; D. Carlos Ovejero González, Villaseca de Henares y D. Camilo de la Fuente Boulosa, Baños.

## Las Misiones

Satisfechos pueden estar, con esa última satisfacción que nace del cumplimiento de nuestros deberes, las distinguidas señoras y señoritas que forman la Asociación de las Doctrinas para el mejoramiento de la clase obrera, con el resultado obtenido por los Reverendos Padres Misioneros en los religiosos y santos ejercicios que han llevado a cabo en esta capital durante los últimos días.

El miércoles de la presente semana a las siete de la tarde, hora de costumbre, un público inmenso llenaba las anchurosas naves del templo parroquial de Santa María la Mayor: rezóse el Santo Rosario y ocupó la cátedra sagrada el R. P. Bonifacio Sánchez, de la Compañía de Jesús, que primeramente repartió los rosarios, cruces, medallas y del más objetos piadosos, dando enseguida principio a la plática doctrinal, en la que con gran fervor y sencillez apostólica trató del Sacramento de la Penitencia. Terminada la plática, encantadoras señoritas dejaron escuchar sus armoniosas voces en inspirados versos y sentidas plegarias, y el R. P. Francisco Marín subió al púlpito, desarrollando de un modo magistral y con palabra fácil y elocuente la parábola del hijo pródigo, terminando con esté los sermones de la Misión. Por último, el P. Bonifacio dió la bendición papal a los fieles congregados en el sagrado templo.

Ayer jueves, a las ocho de la mañana, celebróse en la citada Iglesia el acto más hermoso y consolador de estos santos ejercicios: la Comunión general. Esta resultó numerosísima: muy cerca de 500 personas se acercaron con nra mayor piedad y recogimiento a recibir el Pan de los Angeles, en tanto que el P. Bonifacio, interpretando las cristianas emociones de los fieles, dirigía a Jesús Sacramento dulces efectos y conmovedoras plegarias. Los ángeles del cielo batían entonces sus brillantes alas y con sus arpas de marfil y oro preludiaban armonías dulcísimas, tomando parte en la dicha inefable de los hombres y en los sentidos homenajes al Altísimo.

¡Dios remunerador, premie a las piadosas señoras de las doctrinas tanto bien como hacen a los pobres con esta obra admirable de redención!

¡Vayan con Dios los infatigables Padres Misioneros, y sepan que los hijos de Guadalajara guardarán siempre en su pecho el recuerdo indeleble de los afanes y trabajos de los apostólicos varones que por espacio de diez días, han sembrado

la semilla que, con la gracia de Dios, ha de crecer y fructificar, dando días de paz al mundo y de eterna ventura en el cielo a todos los hombres de buena voluntad!

J. S. P.

## Información

**El exceso de original nos obliga a retirar varios artículos y otros trabajos de información.**

En atento B. L. M. nos participa el Administrador de Correos de esta capital, Sr. Velasco, que desde el viernes se reparten a las ocho y media de la noche las cartas llegadas en el expreso de la tarde.

Como se trata de una medida en extremo benéfica para el vecindario alcarreño, la disposición del Sr. Velasco ha merecido nnánimes elogios.

A ellos asociamos los nuestros muy expresivos.

El día 22 de los corrientes obtendrán la licencia ilimitada el número de individuos necesarios para que todos los cuerpos y unidades del ejército queden con la fuerza que como plantilla señalada por Real orden circular de 29 de Enero último.

### Consejo utilísimo

La pereza en las digestiones, causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el **Elixir Estomacal de Saiz de Carlos**. Diez años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Se han recibido en las oficinas de Hacienda los libramientos de los haberes de los maestros, correspondientes al mes de Abril y a todos los partidos judiciales de esta provincia.

### Los exámenes de Hacienda

Conceptuamos de interés los siguientes datos sobre los exámenes efectuados en el ministerio de Hacienda para cubrir 50 plazas de oficiales de cuarta clase.

Se han presentado 551 aspirantes de los cuales han sido aprobados en el primer ejercicio 92 y propuestos en definitiva para ocupar plaza 50.

De estos 50, cuatro son abogados y licenciados en Filosofía y Letras, 37 abogados, seis licenciados en Filosofía y Letras, un notario, un profesor mercantil y un cesante de Hacienda.

Entre los 551 aspirantes figuran 90 que son empleados actualmente, de los cuales han actuado en el primer ejercicio 46, siendo aprobados en el mismo 18 y no habiendo obtenido plaza en definitiva más que 10, que respectivamente han merecido los números 1, 2, 9, 13, 17, 18, 27, 30, 37 y 38, de la lista.

Se han hecho ejercicios muy brillantes en el teórico. En cambio los ejercicios prácticos han sido en general, deficientes.

El Boletín oficial del 29 de Abril, publicó las propuestas de maestros, formuladas por el Rectorado de este distrito, para las escuelas que han de proveerse en virtud del concurso único anunciado en 15 de Octubre de 1902.

Se le ha conferido el mando del Regimiento Reserva de Caballería de esta capital, al Coronel D. Francisco de Ampudia

Por Real decreto de 29 de Abril último, se ha autorizado al parque aerostático de esta plaza, para que adquiera por gestión directa y sin formalidades de subasta, los efectos siguientes:

Dos globos cometas de 805 y 715 metros cúbicos respectivamente.

Telas para ensayos de construcción de dos globos esféricos y un compresor de gas.

### Ingenieros

Licenciados.—Segunda prórroga de un mes a la que disfruta en el extranjero el primer teniente D. Julio Piñal Aldaco.

### CONTRA EL PEDRISCO

Asegura las cosechas, frutas y arbolados, al importante sociedad BANCO AGRÍCOLA ESPAÑOL.

Tarifas y condiciones las dará el Delegado general en Guadalajara D. M. de Vega, Cotilla, 8 y 9.

## Vida Política

### El escrutinio

Excepción hecha de Sigüenza, que lo ha verificado hoy, en todos los distritos de esta provincia tuvieron lugar el jueves los escrutinios generales, siendo proclamados los siguientes diputados:

#### Distrito de Brihuega

D. Antonio Hernández López, que ha obtenido 4.978 votos.

#### Distrito de Guadalajara

Excmo. Sr. Conde de Romanones, que ha obtenido 6.633 votos.

#### Distrito de Pastrana

D. Gonzalo González Hernández, que ha obtenido 4.699 votos.

#### Distrito de Molina

D. Calixto Rodríguez García, que ha obtenido 6.822 votos.

#### Distrito de Sigüenza

D. Alfredo Sanz Vives, que ha obtenido 6.021 votos.

La constitución definitiva de la Diputación provincial, ha dado lugar a todo género de comentarios.

Para la presidencia había dos candidatas, los Sres. Celada é Ignésón.

Cuentan que en una reunión previa se discutieron ambas candidaturas, y al fin, después de ruda labor, logró vencer el Sr. Ignésón.

Los liberales están divididos en dos bandos que capitanean los Sres. Celada é Ignésón y la influencia del primero, ha disminuido mucho entre ellos en los últimos meses.

Solo así se explica que se haya quedado sin la presidencia en esta ocasión y sabe Dios si ya logrará ocupar tan alto puesto, porque dentro de dos años habrá nuevas elecciones y para entonces, quien sabe lo que podrá ocurrir.

Las minorías votaron al Sr. Ignésón, por entender que el presidente ostenta la representación de todos, y su autoridad moral debe de ser fortalecida con tanta mayor fuerza, cuanto que en esta ocasión le era muy necesaria para encauzar la marcha administrativa de la Corporación, y la recaudación del contingente, que va de mal en peor.

El Sr. Aguado no tuvo otros votos que los de los liberales, votando en blanco las minorías.

Para la vicepresidencia de la Comisión Provincial, hubo lucha, venciendo el Sr. Loperráz al Sr. Alvira, por nueve votos contra ocho.

Las minorías votaron al Sr. Alvira como prueba de respeto y consideración, no solo a su persona, sino al distrito de Molina que representa.

Este distrito, lleva muchos años sin que ninguno de los diputados haya logrado ocupar ninguno de los cargos importantes de la Corporación, y si el capricho no fuera la norma de criterio de los liberales, convirtiéndolo en cuestión política lo que jamás podía serlo, el Sr. Alvira hubiera sido el Vicepresidente.

Así lo entendió el diputado por Molina Sr. Villanueva, único liberal que anteponiendo su distrito a su partido, votó al Sr. Alvira.

A las minorías no dejaron los liberales ni un puesto de secretario, que como acto de cortesía se les deja siempre en todas las Corporaciones.

Esta actitud de la mayoría, ha sido muy censurada, y se estima inocente, por cuanto interrumpe las buenas relaciones en que mayorías y minorías suelen vivir en todas las Diputaciones, y dentro de la Comisión provincial, donde la minoría es mayoría, tienen medios sobrados los conservadores de pagar con creces, tamaño deuda de gratitud.

## Ultima Hora

### POR TELÉFONO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Madrid, 1-16

### Varias noticias

El Sr. Presidente del Consejo ha despachado con S. M. firmando el ascenso del vicealmirante Sr. Beránger; y manifestando tranquilidad completa en toda España respecto de la fiesta obrera, niega también lo que afirman algunos periódicos respecto a la crisis.

### Canalejas

El Sr. Canalejas ha estado hablando con el Sr. Silvela, para exponerle los atropellos y persecuciones de que han sido objeto, según él, los diferentes candidatos amigos suyos que se han presentado por varios distritos.

El Sr. Silvela le ha contestado diciéndole que no había tales persecuciones y que lamentaba lo ocurrido en Infesto y Devia, que son hechos producidos por la exaltación de las pasiones políticas y por lo tanto inevitables.

### En Infesto

Por telegrama oficial de dicho punto se tiene conocimiento de que el Gobernador de Oviedo, había tomado muchas precauciones, viendo lo excitados que estaban los ánimos; que apesar de esto, no ha podido evitar los sucesos de los que desgraciadamente hay que lamentar la muerte de siete individuos y las lesiones producidas por diez ó doce.

El Jefe de la Guardia civil de Oviedo ha recibido orden de marcharse a Infesto, acompañado de personal médico.

Han sido detenidos los supuestos delinquentes entre los que se encuentran una persona muy conocida allí, a la que se ha ocupado una pistola Maüsser.

### Fiesta del trabajo

Hoy se ha celebrado en ésta la fiesta del tra-

bajo en los Jardines del Buen Retiro; ha estado el acto muy concurrido.

En el escenario había 22 banderas de otras tantas sociedades obreras.

Se ha dado lectura a un sinnúmero de telegramas de adhesión.

Entre los discursos, que han sido muchos, se ha destacado por sus tonos violentos, el pronunciado por el Conserje del Centro obrero, que como recordarán hace poco fué detenido.

Pablo Iglesias, con su elocuencia habitual, ha hecho el resumen de todos los discursos, elogiando la conducta de los obreros y aconsejándoles le siguiesen hasta depositar las banderas en el Centro de la calle de Relatores.

Al lugar la manifestación por la calle de Alcalá, cerca de la Presidencia, les salió al encuentro el Gobernador excitándoles a que se disolvieran por no haber concedido el permiso para aquella manifestación.

Pablo Iglesias dijo que obraba dentro de la Ley y siguieron pacíficamente hasta depositar las banderas en el Centro de la calle de Relatores.

### Funeral por Valcárcel

Hoy se ha celebrado en la iglesia de Santa Bárbara, un funeral por el eterno descanso del vicealmirante Valcárcel.

El duelo estaba presidido por los ministros y dos hijos del finado.

### Diario Oficial

El periódico oficial del Ministerio de la Guerra publica una disposición concediendo la cruz de San Fernando de 2.ª clase al oficial de infantería D. Miguel Ruiz, y ordenando que por muerte de éste en Filipinas, sea transmitida dicha concesión a su esposa para los efectos de la pensión.

### Exposición de Missouri

Telegrafían de San Luis (Missouri), que se han inaugurado los edificios de la Exposición, acudiendo unas 6.000 personas.

PERPÉN

## Interesantísimo

Á NUESTROS LECTORES

Carrera breve y sin gastos.

No más rutina.

Por cinco pesetas en Guadalajara, ó 5'75 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, cálculo mercantil, correspondencia, sistema métrico decimal, inventarios, balances, operaciones prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:

### CONTABILIDAD MERCANTIL SIMPLIFICADA

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil D. Manuel F. Font, con cuya obra cualquier persona puede hacer la carrera del comercio y la de tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica y en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de escuela, academia ni profesor alguno.

Dirigirse a D. Juan Ruiz Escoll, Condesa de la Vega del Pozo, núm. 10, pral. izq.ª—Guadalajara.

### SE VENDE

la casa de la calle del Museo números 26 y 28.

Darán razón en la Sombrería de

Aínsua, Mayor alta, 4.

### VACAS DE LECHE

de buena raza, se venden dos.

Informarán en casa de Diges.

JAUDENES, 45.



Primer aniversario

LA SEÑORA

DOÑA CESÁREA GARCÍA CUADRADO

FALLECIÓ EN LA VILLA DE JADRAQUE

EL DIA 4 DE MAYO DE 1902

Á LOS 38 AÑOS DE EDAD

después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolado esposo D. Manuel Rodríguez Illana; sus padres D. Pedro García y Doña Inés Cuadrado; su hijo D. Pedro Rodríguez García; hermanos políticos, tíos y demás parientes!

SUPPLICAN A SUS AMIGOS Y

RELACIONADOS LA TENGAN

PRESENTE EN SUS ORACIONES,

POR LO QUE LES QUEDARÁN

ETERNAMENTE AGRADECIDOS.



**SUCURSAL EN GUADALAJARA**  
10, Mayor Alta, 10

## MÁQUINAS "SINGER," PARA COSER

**PIDASE EL CATÁLOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS**

Recomendamos la máquina **BOBINA CENTRAL** para trabajos artísticos y uso doméstico

**SUCURSAL EN GUADALAJARA**  
10, Mayor Alta, 10

### Sociedad-Cooperativa

**PESCADOS**

Salmón Inglés, bote de 500 grs.	3'50
Id. del país, id. id.	1'25
Langosta de id., id. id.	2'05

### RECORDATORIOS

Última novedad, en tela violeta, blanca, y á la plata.  
Precios sin competencia posible.  
En la Imprenta de «LA REGIÓN.»

### SOBRESTANTES

Preparación completa para las próximas oposiciones por individuos del cuerpo y con arreglo al programa publicado en la *Gaceta* del día 1.º de Abril.  
Honorarios módicos.—Pedir detalles al Director del Centro *Arriacense*.  
Mayor baja 42 (Frente al Colegio de Huérfanos.)

**SE VENDE BARATO** un flautín, clarinete en Do, fliscorno, cornetín, dos violines con caja y música para banda de todos los géneros.

**Bardales, num. 11**

### LA FÉ

#### Funeraria de Luciano Fernandez

*Plazuela San Gil, 14, Guadalajara*

En esta Agencia fúnebre se encuentra toda clase de artículos relacionados con el servicio á que se dedica.

Ataúdes y urnas fúnebres de madera, plomo y zinc. Variedad en formas, clases y precios. Arcas sepulcrales de zinc, plomo y madera para Mausoleos y panteones de familia. Hábitos de todas las órdenes religiosas. Coches fúnebres. Colgaduras para enlutado de habitaciones. Camas imperiales. Esquelas de invitación. Lápidas y marcos para nichos, panteones y otros adornos de cementerio. Se encarga de amortajar los cadáveres, embalsamamientos, exhumaciones y traslados dentro y fuera de la capital. —P—

### Aguas de La Isabela

**Sulfatado cálcicas y eminentemente azoadas**

28.º 500 litros por minuto  
33 litros de azoe puro por hora

La más sedantes del sistema nervioso y modificadoras de la nutrición de cuantos similares se conocen en España y Extranjero.

Únicas en el mundo que curan radicalmente el histerismo en todas sus formas clínicas incluso la vesania.

MÉDICO-DIRECTOR

### D. Arsenio Marín Perujo

Pedir folletos y memorias al Administrador de los Baños

### LA ISABELA

**SASTRERIA MILITAR Y DE PAISANO**

**VIUDA DE CARO Y HERMANO**

**SUCESORES DE CARO HERMANOS**

19—CRUZ—19.—MADRID

Premiados en la Exposición de Paris

Uniformes para colegiales.—Impermeables de reglamento y de paisano desde 60 pts  
Prontitud en los encargos. Corte y confección esmerada. Se garantizan los bordados



## FRANCISCO VILLA

Carretas, 11.—JOYERIA

MADRID

Compra toda clase de joyas y piedras preciosas, en inmejorables condiciones.

## Imprenta La Región

Se hacen toda clase de trabajos con el mayor esmero y á precios sumamente económicos.

Recordatorios, esquelas de defunción (con opción á publicarse en el periódico LA REGIÓN), membretes, modelación de Ayuntamientos y Juzgados municipales.

### Tarjetas Opalini

ÚLTIMA NOVEDAD

**8, SAN MIGUEL, 8**